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昨天，相信许多人被武汉金凰
珠宝股份有限公司在银行质押的
80 多吨黄金实为铜合金的消息惊
着了。不过，更让人惊诧的是，这
些巨量的黄金在质押之时，却都通
过了专业机构的质验程序，并以此
通过了为质押黄金担保成色和重
量的保险公司的验货程序，得到了
保险公司承保。80 多吨黄金造假，
堪称是登峰造极之举。由此再观
轰动当下的一省出现多起考生被
冒名的新闻，怎不让人生发“一览
众山小”“山外有山”“一山更比一
山高”的慨叹。

让此事徒增悬疑色彩的是，这
些质押黄金在抽验进入银行金库
后，并无移动和开封记录。因此，
若无后续证据表明各方没有调包
作弊，则为此承保的保险公司就要
为 80 多吨黄金与铜合金之间的差

价来埋单。
当然，人世间哪有能把黄金变

成铜合金的魔术呢？案发之后的
调查，应该能描摹出 80多吨黄金是
如何被抽验合格、又是如何被“点
金成铜”的。否则，这个调查本身
不也成了一个悬疑之事？

其实，悬疑的破绽正来自武汉
金凰董事长的短信。5 月 16 日，民
生信托的一个 6 亿元信托即将到
期，按要求要对融资方武汉金凰所
质押的黄金开箱检测。武汉金凰
董事长贾志宏叫停检测的努力失
败后，发出一短信称，感谢各方对
武汉金凰多年的支持和帮助。

“最重要的是短信的最后两个
字——‘别了’。我一看这俩字，就
感觉那金子百分之百是假的。虽
然检测结果没出来，但当时我的心
就凉了。”民生信托一高管回忆当

时的心情。
“连质押银行的黄金都敢造

假？！”问出这种话的人，多少带有
“外宾”的嫌疑。只要造假，还有什
么假不能造？只要造假，就不存在
敢不敢的问题，而只有造得出来造
不出来的问题。这就如同有人惊
诧于小偷盗窃了别人救命的钱、贪
官贪污了救灾款一样，实则是用常
人之心揣度恶者之胆。在造假者
眼里，只有钱的数额，而绝无这钱
那钱的问题。用马克思在《资本
论》中所援引的话说，就是“钱是没
有臭味的”，在300%的利润面前，有
人肯冒杀头的危险去得到它。显
然，铜合金与黄金之间的差价所能
带来的利润，已远超 300%。由此，
上述这个造假链条中究竟有多少
人愿意为此押上自己的脑袋，还要
看最终调查结果。

质押黄金敢造假，这绝对是登峰造极

□任然

这 几 年 ，城 市 间“ 抢 人
大战”风起云涌，“送户口”
已是常规操作了。但李佳
琦凭借“带货”带出上海户
口，还是颇为吸睛。据媒体
报道，上海市崇明区人社局
近日发布崇明区 2020 年第
一批特殊人才引进落户公
示名单，李佳琦在列，申报
单位为李佳琦担任大股东
的公司。

就 李 佳 琦 目 前 在 电 商
直播领域“带货一哥”的江
湖地位而言，无论哪个城市
向其伸出橄榄枝，都不让人
意外。而其作为特殊人才
被崇明区引进落户，根据现
行的上海人才落户办理条
件，不管是“在沪投资于本
行业中处于领先水平”，还
是“其他紧缺急需、确有特
殊才能的人才”，都符合引
进条件。

可能有网友会有疑问：
这也算特殊人才吗？在电
商 直 播 领 域 C 位 出 道 的 李
佳琦，似乎并不符合对人才
的传统理解。不过，一个社
会对人才的定义，从来就在
不断变化。比如，杭州余杭
区就明确规定，对有行业引
领力、影响力的直播电商人
才可通过联席认定，按最高
B 类人才（国家级领军人才）
享受相关政策。

因此，李佳琦凭借自己
的行业地位被上海作为特
殊 人 才 引 进 ，不 仅“ 没 毛
病”，置于当前争夺电商直
播经济风口的大背景下，更
是让绝大多数城市都“羡慕
嫉妒”的事。

更重要的是，引进李佳

琦这样的电商直播领军人
物，不仅是引进一名人才，
更是引入他背后所代表的
产业系统和商业模式。上
海目前正在打造“品牌直播
之城”，将这个行业的头牌
人物揽入怀中，对于进一步
确定产业优势，将发挥直接
作用。

一座城市在人才评价和
定义上的开放，也是城市开
放的直接体现。在市场经
济社会，在人才评价上的开
放性、科学性，一个重要体
现就是敢于打破条条框框，
明确市场导向。

在这方面，顶层设计层
面 也 释 放 了 明 确 信 号 。
2018 年 ，中 办 国 办 印 发 的

《关于深化项目评审、人才
评 价 、机 构 评 估 改 革 的 意
见》就明确指出，坚持分类
评价，应用技术开发和成果
转 化 评 价 ，要 突 出 企 业 主
体、市场导向，以用户评价、
第三方评价和市场绩效为
主。

而前不久，受人社部委
托，中国就业培训技术指导
中心发布的《关于对拟发布
新职业信息进行公示的公
告》，提出拟新增 10 个新职
业。其中，“互联网营销师”
职业下就增设了“直播销售
员”工种。李佳琦们正属于
此类。由此可见，尽管电商
经济兴起时间不长，但相关
职业早就在制度上得到认
可。

可以预见的未来，在新
经济领域中涌现出的李佳
琦式特殊人才将越来越多，
我们也可以看到更多的城
市将对这类人才敞开怀抱。

努力吧！你也行的。

李佳琦落户上海
“特殊人才”定义就该与时俱进
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“抢才”也需要“育才”，只有营造多元、开放的人力资
源发展环境，才能为各式人才的喷薄而出提供基础支撑。
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只要造假，还有什么假不能造？只要造假，就不存在敢不敢的问题，而只有造得出来造不出来的问题。

抗疫期间，外卖、快递已成为不少人日常生活的“刚需”。记者调查发现，当前，在数以百万计的外卖送货员群
体中，与第三方公司签约后被派往服务外卖平台的非专职“众包送货员”数量众多，对他们的管理过程中仍存在防
疫漏洞。专家建议，恢复消费者的“外卖信心”，切实保障“外卖安全”，应多措并举堵住漏洞。 新华社发 王鹏 作

漏洞

近日，有人举报金鹰卡通
频道上动画片《菲梦少女 2》，
称其“不应该提倡把头发染成
五颜六色，穿得花里胡哨的还
在舞台上表演换装”。

湖南广电对此高度重视，
答复称，该片将人物头发设计
成不同颜色是为了帮助观众
快速分辨角色，并非提倡染
发，内容没有导向方面的问
题，但忽略了动画片对未成年
人潜移默化的影响，已责令金
鹰卡通频道核查整改，第一时
间停播该片。

这一举报一回应，把舆论
场点着了。大家纷纷表达了
疑惑：“染个发”“穿几身花哨
衣服”怎么就有问题了？

说实话，要不是这位网友
“火眼金睛”的举报，多数小伙

伴可能没意识到，我们从小看
到大的动画片里，除了一休哥
这样天生“聪明绝顶”的角色，
其他人物形象其实都有些头
发五颜六色的，还真没几个顶
着一头乌黑亮丽的秀发亮相
的。就连一头黑发的葫芦娃，
也是一根藤上七个娃，偷偷给
葫芦染了发，用七彩葫芦来区
分七个葫芦娃的角色。

为什么动漫里的人物头
发都是五颜六色的？有专业
的漫画创作者回答过这个问
题。主要考量还是为了方便
区分人物，因为很少有动漫
作者能做到每个人物面孔都
不一样，这样耗费的工作量
巨大，也对剧情推进作用不
大。

因此，大多数动漫作者

都是几张脸来回换，仔细观
察就会发现，同一部漫画里
的很多角色，其实就是换套
服装，做个头发，区别人物的
主要方法是靠胡子、妆容、发
型、发色。以动漫《名侦探柯
南》为例，其中跟小兰一张脸
相似的人物不知道有多少。
而在《七龙珠》中，人物头发
更是五颜六色，而脸也都是
简单几笔勾画出来的，相似
度不可谓不高。

所以，动画片中的人物
“被染发”，其实不仅仅出于主
观上对形象的塑造，也有着行
业 成 本 和 技 术 限 制 的 原 因
在。一句话，不是胡乱随意那
么加上的。

回到这封网友的举报信，
多数人看后都表示一脸蒙圈、

满头问号。有人猜测，举报者
可能是位小神兽的家长，小朋
友闹着要学动画片里小姐姐
染发，家长一时热血上头，顺
手把动画片都给举报了。

一信激起千层浪，不少网
友纷纷拿出以前的文艺作品，
开始“举报盖楼”——“我也要
举报，举报葫芦娃，葫芦怎么
能成精呢？”“熊大熊二不穿衣
服到处乱跑？”“举报红楼梦，
红楼梦宣传早恋！”“北京奥运
福娃，居然整了5个色！”

当然，这只是调侃。值得
思考的是，我们应该如何看待
面向孩子们的动画片，该如何
对待文艺创作。

是给文艺创作赋予更多
呼吸的空间，让艺术作品各放
异彩，不让未来失去色彩？还

是动辄上纲上线，拿起大剪
刀，把原本错落有致、别具一
格的病梅砍成整齐划一的树
杈？

大千世界，芸芸众生，如
果每个人看到自己不喜欢的
事物，都采用让其“消灭”的方
式来对待，也许不久的将来，
这个世界就会只剩下一种单
调的色彩，只剩下一个孤独的
声道发声。

动画片本就是一个童话
世界，是承载童年梦想的一粒
种子，不必过分担忧孩子的承
受能力，给他们打造出所谓的
无菌房、玻璃罩。更不应该以
安全之名，对孩子实施过度保
护，连动漫人物的头发颜色都
揪住不放，让青少年画地为
牢，成为井底之蛙。

如果这么举报，“葫芦娃”“熊出没”都无法幸免

动画片本
就是一个童话
世界，是承载
童年梦想的一
粒种子，不必
过分担忧孩子
的承受能力，
给他们打造出
所 谓 的 无 菌
房、玻璃罩。


